
第 3 回 天王寺区 区政戦略会議について 

 

平成 25 年 1 月 31 日（木）19 時から天王寺区役所 5 階 502 会議室におきまして、 

第 3 回天王寺区区政戦略会議を開催しました。 

 

次第 

1 開会 

2 議題 

（1）各作業部会からの報告について 

（2）その他 

3 閉会 

 

議事概要 

1 各作業部会からの資料説明 

 ・各作業部会作成資料 

 

2 意見交換 

○委員より次のような意見がありました。 

（教育･子育て･国際交流 作業部会） 

1 国際交流センターと連携し、小中学校の授業もしくは放課後や土曜日などに、留学生や

大使館の関係者に来てもらうなど、国際交流の機会を提供することで、保護者や子ども

たちが興味を持ってくれるのではないか 

2 勉強を教えたり、勉強に対する興味を引き出すような寺子屋（仮称）を設置してはどう

か。ただ、区将来ビジョンに示されている公立塾（仮称）との関係性や、学校内での

授業とは別に行うことに対する必要性の議論が必要。 

3 ボランティアに対する垣根が高く申し込めない方が結構いると思うので、ボランティア

に対する垣根を低くして気軽に申し込んでいただけるようにして、小中学校における

介助が必要な生徒への対応など、ニーズに対してすぐに応じることのできる団体がで

きればよいのではないか 

 

今後、これらの内容について詳細を議論・検討し、区役所に対して提言することとしたい 

 

（防犯･防災･地域社会 作業部会） 

1 警察や区の出前講座の活用や、防犯カメラの普及により、街頭犯罪の防止に向けて取り

組むべき 

2 防災・火災訓練の出前講座の強化、備蓄倉庫の推進、災害時の被害想定の徹底調査、家



具固定の推進により、防災意識の向上を図るべき 

3 障がいをお持ちの方が公的サービスを十分に受けれていない可能性があり、ニーズ調

査・潜在的な利用者の把握が必要である。歩道や公共施設へのバリアフリーを推進し

ていく必要がある。 

4 独居の高齢者や障がいをお持ちの方など、見守り等が必要な方が、どこに住んでいるか

把握できていない状態であり、個人情報の壁にどのように対応していくかが課題。 

 

今後、これらの内容について詳細を議論・検討し、区役所に対して提言することとしたい 

 

（シティ･プロモーション 作業部会） 

1 まちを盛り上げるための様々なイベントには情報発信が重要であり、フェイスブックな

ど新しい情報機器を使うことの好きな世代を取り込む仕組みづくりが重要。また区内

には専門学校や私立高校も多く、留学生も多いので、イベントの企画段階から参画し

てもらえればよいのではないか 

2 イベントの開催にあたっては、五感に訴えるようにするべき。特に「食」「音」で引き

つけることができればと考える 

3 JR 天王寺駅北口エリアの活性化として、毎月 21 日の大師さんの日に四天王寺西門参道

でフリーマーケット「楽市楽座」を開催してはどうか 

4 大坂の陣から 400 年を迎えるということで、イベント「THE 戦国博」について企画提

案していきたい。 

 

○区役所からは次のような回答を行いました。 

（教育･子育て･国際交流 作業部会） 

1･2 授業時間に組み込む手法と、放課後を利用する手法が考えられるが、どちらが実現可

能性がより高いのか、などを考慮したうえで方向性を決めていただき、ご提言いただ

きたい。 

3 垣根の低いボランティアの定義をどのようにするかなど、次回以降また議論いただきた

い。 

 

（防犯･防災･地域社会 作業部会） 

1 基本的に防犯は警察が一義的に責任を持つ領域ではあるが、区役所にしかできない防犯

の取組もある。多くの方が区役所をご利用いただくことから、窓口での書類交付の際

に、振り込め詐欺に注意いただくよう、お声かけするなど、注意喚起に取り組む。 

出前講座の強化に加え、職員の方から能動的に区民のみなさんにアプローチする戸別

訪問型区民の声集約チーム～あなたの声をつなげ隊～が、ひったくり被害の多い地域

へ防犯に関する情報を届けることも考えたい。防犯カメラの普及にも取り組んでいく。 



2 マンションなど集合住宅を対象に、災害時のための物資の備蓄に取り組んでいく。 

3 障がいをお持ちの方が公的サービスを十分に受けれていない可能性がある、ということ

を重く受け止め、内部で調査し、検討していく。 

4 個人情報を地域で共有しておかないと、いざという時に対応が難しい。独居高齢者の孤

独死防止など、行政責任で取組を進めて方針を示します。 

 

（シティ･プロモーション 作業部会） 

1 区役所もシティ･プロモーションに力を入れていきたいと考えており、担当部署も設置

したい。 

2 「音」や「映像」で興味を引くようなアトラクションを設けていく必要があると考えま

す。 

3･4 大坂の陣から 400 年を迎えるにあたり、現時点で様々な立場の方からご提案もいただ

いている。区役所でもイベントのアイデアを募集しており、とりまとめたうえで、ど

のように盛り上げていくか、ということを話し合う機会を設けたいと考えている。 

  イベント内容を考えるにあたっては、自由な発想のもと固定観念なしに考えていただ

きたい。イベントにあたっては、地域主導、行政参加で進めたい、と考えているので、

ぜひ継続的に議論いただきたい。 


